



Nomos

# Islamisches Recht im säkularen Verfassungsstaat



## Die Neuvermessung der Säkularität

Zum Selbstverständnis des Staates  
im Angesicht islamischen Rechts

Herausgegeben von Dr. Rike Sinder, M.A.

2023, 299 S., brosch., 69,- €

ISBN 978-3-8487-7567-5

(Staatsverständnisse, Bd. 174)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7567-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7567-5)

Die vornehmste Tugend des säkularen Verfassungsstaates ist die Zurückhaltung, sein Prinzip ist die Freiheit im und zum Glauben. Die zunehmende Bedeutung des islamischen Rechts fordert eine Neuvermessung dieser Freiheit und ihrer um der Säkularität des Staates willen gezogenen Grenzen heraus.

Die in diesem Band versammelten Beiträge suchen ausgewählte Orte dieser Neuvermessung auf: Gehört das Kopftuch zum öffentlichen Dienst? Ist der Handschlag Bürgerpflicht? Welches Fremdrecht gilt im eigenen Land? Wirkt das Verbrechen aus „verlorener Ehre“ strafmildernd oder strafscharfend? Kann es Kooperation ohne Korporation geben?

In den Antworten auf diese Fragen zeigt sich die Vielgestaltigkeit des Selbstverständnisses des säkularen Verfassungsstaates im Angesicht islamischen Rechts.

### Mit Beiträgen von

Mehmet Osman Gülyesil | Julia Heilen | Alessa Karlinski | Anne Kühler | Bruno Menhofer | Oliver Mohr | Michael W. Müller | Tobias Müller | Bettina Rentsch | Mathias Rohe | Nahed Samour | Aqilah Sandhu | Rike Sinder | Silvia Tellenbach | Maren Lena Vogel | Rüdiger Voigt | Stephan Wagner

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

Nomos  
eLibrary



Nomos

# Islamic Law and the Secular State



## Die Neuvermessung der Säkularität Zum Selbstverständnis des Staates im Angesicht islamischen Rechts

Edited by Dr. Rike Sinder, M.A.

2023, 299 pp., pb., € 69.00

ISBN 978-3-8487-7567-5

(Staatsverständnisse, vol. 174)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7567-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7567-5)

The secular state's noblest virtue is restraint; its principle is freedom in and of faith. The increasing importance of Islamic law requires this freedom and its boundaries drawn for the sake of the secularity of the state to be reassessed.

The contributions collected in this volume address selected aspects of this reassessment: Is the headscarf part of public service? Is a handshake a civic duty? What foreign law applies in one's own country? Does the crime of 'lost honour' have a mitigating or aggravating effect on punishment? Can there be cooperation without corporation?

The answers to these questions reveal the diversity of the secular constitutional state's self-understanding in the face of Islamic law.

### With contributions by

Mehmet Osman Gülyesil | Julia Heilen | Alessa Karlinski | Anne Kühler | Bruno Menhofer | Oliver Mohr | Michael W. Müller | Tobias Müller | Bettina Rentsch | Mathias Rohe | Nahed Samour | Aqilah Sandhu | Rike Sinder | Silvia Tellenbach | Maren Lena Vogel | Rüdiger Voigt | Stephan Wagner

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary